



La plantilla de profesorado de la ULL es la más envejecida del país

●●● El personal docente e investigador de la Universidad de La Laguna presenta una media de edad de 51 años ●●● Casi dos de cada diez profesores tienen sesenta años o más.

Miguel Gómez, S/C de Tenerife

La urgencia de la Universidad de La Laguna (ULL) por renovar su plantilla de profesorado tiene fundamento: su personal docente e investigador (PDI) es el más envejecido del país, algo que la propia institución ha dejado caer alguna vez y que confirman los datos del Ministerio de Educación.

La edad media de los profesores de la ULL es de 51 años. Otras dos instituciones académicas -la de Santiago de Compostela y la Politécnica de Madrid- presentan el mismo registro, de forma que las tres comparten la cúspide de la pirámide de edad de la universidad española.

Un escalón por debajo se encuentran, con una media de cincuenta años, los docentes de la Complutense de Madrid, Las Palmas de Gran Canaria, Salamanca y la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED).

En el extremo contrario figura el profesorado de la Universidad Pablo de Olavide (Sevilla), el más joven del país, con una media de 42 años, seguido del personal de

La Politécnica de Madrid y la de Santiago comparten la **CÚSPIDE** de la pirámide de edad

la Rey Juan Carlos (Madrid), con 43, y el de las universidades de Gerona, Pompeu Fabra y la Politécnica de Cartagena, con 44.

Si únicamente se contabilizara el personal de los centros propios, dejando a un lado los adscritos -cuya plantilla es mucho más corta-, la media de La Laguna sería incluso superior: 52 años. En ese caso, ostentaría en solitario el primer puesto de la clasificación de universidades más envejecidas.

Casi dos de cada diez docentes de la institución tinerfeña -un 18,8%- tienen sesenta o más años, mientras que un 6,4% alcanza o sobrepasa los 65. Cinco universidades la superan en cuanto a la proporción del profesorado "sesentón" y, sin embargo, cuentan con medias más bajas, lo que da una idea del peso que tiene en la ULL el colectivo de entre cincuenta y sesenta años.



El proceso de rejuvenecimiento de la plantilla universitaria ha sido paralizado por los recortes./ EL DÍA

Las contrataciones no arreglan el problema

Con la idea de rejuvenecer su plantilla, la ULL comenzó en 2010 a prejubilarse a su profesorado de más edad para así posibilitar la entrada de nuevos trabajadores, pero las restricciones impuestas por las administraciones a la convocatoria de nuevas plazas de docentes funcionarios frustraron el proceso.

El resultado de esta paralización es que el PDI de La Laguna "se está descapitalizando", advierten fuentes de la institución

académica. Las limitaciones legales y la misma situación presupuestaria de la Universidad impiden cubrir las jubilaciones que se producen cada año.

Este año se han convocado diez plazas de profesor contratado doctor, tres de ayudante doctor y cinco de docentes asociados, pero estas incorporaciones "no cubren, ni de lejos, las necesidades de la Universidad", sino que solo constituyen "soluciones temporales" para áreas que

corren el peligro de quedarse sin docencia, matizan las mismas fuentes.

En 2011 no se convocó ninguna plaza, mientras que el año anterior, cuando todavía parecía factible el plan de rejuvenecimiento y prejubilaciones, se cubrió alrededor de un centenar. Entonces, la ULL preveía renovar unos 600 profesores durante diez años, no solo para renovarse, sino también para reequilibrar su plantilla.

La relación laboral del docente con la institución determina, en buena medida, su edad. Dentro del personal funcionario, son los catedráticos los que registran la media más elevada -59 años los de

universidad y 60 los de escuela universitaria-, mientras que los profesores titulares tienen 52 (facultades) y 54 (escuelas). Los contratados, por su parte, presentan una media algo menor (47).

La edad del PDI guarda una relación directamente proporcional con la estabilidad de la plantilla. Solo Santiago de Compostela, con un 83,8%, cuenta con un personal más estable que el de la ULL.